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Evoluir pra Melhorar
Estive alguns dias de férias e conheci outros países. Essa coluna não é sobre mim, não se preocupem. Mas visitando 
outras culturas e aprendendo mais sobre as mesmas fica claro que nós precisamos evoluir. Em alguns momentos eu 
ficava muito surpreso por simplesmente ver que as pessoas se comportavam de acordo com as normas sociais vigentes, 
não por ter uma lei escrita por um burocrata qualquer.

Lá tinha uma placa que dizia quanto tempo o trem demorava pra chegar. Eu já olhava e ficava perto da entrada uns cinco 
minutos antes. Brasileiro né, vai que falte lugar, vai que o trem não abra alguma porta, vai saber. Ele chegava 
religiosamente na horário, as pessoas esperavam quem estava dentro sair e aí sim entravam. Sem atropelos 
independente de horário.

Quer andar rápido nos corredores das estações fique a esquerda. A direita o fluxo anda tranquilo. Não está escrito em 
nenhum lugar, as vezes um locutor interno lembra. Tem uma faixa amarela perto dos trilhos. Não pode pisar. Ninguém 
pisa. Simples. O escrito é claro e respeitado. Quando tu vai em algum jogo ou espetáculo os lugares numerados estão lá te 
esperando. Não tem algum “desavisado” que sentou ali por engano. Os lugares preferenciais são utilizados por quem 
realmente tem a preferência e carteiraços não funcionam.

Precisamos evoluir como cidadãos para convivermos melhor com nossos pares. Nosso país é ainda muito novo se 
compararmos com algumas nações que eu conheci. Lá, por exemplo, pedestre também precisa a seguir lei e ele 
realmente segue. Corta pro Cabelinho tentando atravessar uma rua bem longe da faixa. Primeira vez foi um aviso. Na 
outra poderia até ser multado.

Semana passada o Debate folha com os candidatos a prefeito foi espetacular. Dinâmico, organizado e respeitoso entre os 
candidatos. Foi divulgado que seria sem público. A UCS tem aulas durante a noite e é uma instituição de ensino. Mesmo 
sendo em um auditório era apenas para os candidatos e assessores e equipe do veículo que estava trabalhando ou 
cobrindo o evento. Mesmo assim algumas pessoas se sentiram no direito de ir e querer assistir. Não adianta a gente 
querer que os candidatos cumpram as coisas de acordo com as funções pelas quais eles serão escolhidos se a gente 
minimamente não consegue cumprir com regras previamente estipuladas. Citei esse exemplo como poderia citar outros. 
E que fique claro, regras são pra todas as classes e gêneros. Senão vira carteiraço!
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Serra & Lar Imóveis oferece para locação

Casa residencial com 04 dormitórios, sendo uma suíte, sala de estar e 
jantar com lareira, cozinha, 02 banheiros sociais, área de serviço, 
salão gourmet com churrasqueira e fogão campeiro. Pátio individual 
e fechado com cobertura para carro. Localizada na Rua Antônio 
Francisco dos Santos, n°195, bairro Santa Terezinha, Canela/RS. 
Aluguel: R$4.500, 00 + taxas

Apartamento n°501, bloco A, mobiliado no Centro de Canela com 
vista para a Catedral de Pedra. Dispõe de 02 dormitórios, sendo uma 
suíte, banheiro social, cozinha conjugada com área de serviço, sala de 
estar e jantar com lareira e box na garagem do prédio para 01 carro. 
Localizado na Av. Osvaldo Aranha, n°570, Centro, Canela/RS. Aluguel: 
R$3.500,00 + taxas

Apartamento mobiliado com 01 dormitório (mezanino), sala de estar/jantar, cozinha, varanda fechada com churrasqueira, área de serviço e 
estacionamento para carro em frente ao prédio na rua. Localizado na Rua Formosa, n°339, condominio Laje de Pedra, Canela/RS. Aluguel: 
R$3.400,00 + taxas. Aceita propostas.

Casa residencial em pátio compartilhado com outra casa. Dispõe de 02 dormitórios, banheiro social, cozinha e sala conjugada, área de serviço e 
vaga coberta para 01 carro. Não aceita pet. Localizada na Rua Suíça, n°30, casa da frente, Palace Hotel, Canela/RS. Aluguel: R$1.400,00 + taxas.

Apartamento mobiliado, dispõe de 01 dormitório, sala e cozinha conjugadas, área de serviço, banheiro social e vaga descoberta para carro no 
estacionamento coletivo. No centro de Canela, próximo a escola João Corrêa. Localizado na Rua Paul Harrys, n°291, Centro, Canela/RS. Aluguel: 
R$1.800,00 + taxas.

Chame no WhatsApp para informações: (54)  99937-6430.
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ELEIÇÕES 2024

Segundo Debate Folha focou em turismo, cultura 
e bens do município
Programa ao vivo aconteceu na noite desta quinta (29)

Candidatos a vice puderam responder perguntas da comunidade e apresentar as suas ideias 

O segundo Debate Folha aconteceu na noite desta quinta (29), com transmissão ao vivo das plataformas digitais do Portal 
da Folha, com a participação de todos os candidatos ao cargo de vice-prefeito de Canela.

Carmem Cramer (PL), Gilberto Tegner (Canela Vai Vencer), Júlio Nogueira (Federação Brasil da Esperança), Luciano Melo 
(Canela Não Vai Parar) e Moisés Souza (Progressistas), tiveram a oportunidade de responder perguntas dos leitores, de 
entidades e com temas sorteados.

Novamente o Hospital de Canela foi um dos temas de relevância, bem como a implantação de uma UPA – Unidade de 
Pronto Atendimento, 24 horas.

Na área da educação, a continuidade da educação de turno integral foi um compromisso assumido por todas as siglas, 
bem como a continuidade do programa de inovação de Canela.

O foco em utilização e recuperação de bens públicos, como a Praça João Corrêa, Teatro Municipal, Casa de Pedra e Centro 
de Feiras também ocupou espaço nas discussões.

Sem enfrentamentos mais fortes, os candidatos respeitaram o regulamento e utilizaram os tempos para defender as suas 
propostas.

O Debate Folha foi realizado no auditório do Campus das Hortênsias, da UCS, grande parceira na realização dos eventos. 
O grande número de visualizações nas plataformas demonstra que o programa auxiliou a comunidade em conhecer 
melhor os candidatos, contribuindo para o processo eleitoral.

O diretor da Folha, Francisco Rocha, que mediou os debates, ressaltou a postura imparcial da Folha de Canela, buscando 
oportunidade igual para todos os candidatos. “Em uma campanha curta, de apenas 45 dias, teremos poucas 
oportunidades de ver as cinco candidaturas reunidas e discutindo propostas, uma marca da credibilidade da Folha junto à 
comunidade canelense”, disse o jornalista. “Nossa preocupação em realizar os debates foi garantir o equilíbrio e a 
organização, objetivo alcançado com êxito. Estamos ansiosos para a última semana de setembro, quando o último Debate 
Folha vai fechar o período eleitoral

Com mais de duas horas de duração, este debate contou com dois blocos de perguntas diretas entre os participantes. O 
programa completo você pode assistir no link: https://www.youtube.com/watch?v=nJI-y_Bfw90&t=346s
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QUALIFICAÇÃO

CIDICA lança novos cursos para o segundo 
semestre de 2024

Na noite desta terça-feira (27), o Centro Integrado de Desenvolvimento e Inovação de Canela – CIDICA apresentou as 
novas capacitações que ocorrerão ainda em 2024, em parceria com o SENAI, e que formarão mais 70 pessoas da 
comunidade em cursos profissionalizantes e inovadores, com alta demanda no mercado de trabalho.

Foram apresentados os novos cursos que ocorrerão ainda em 2024  através da Secretaria Municipal da Fazenda e 
Desenvolvimento Econômico, por meio do CIDICA, o Centro Integrado de Desenvolvimento e Inovação de Canela, cursos 
estes realizados pelo renomado Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial, o SENAI, e que já estão com as inscrições 
disponíveis.

Em setembro, iniciará a 4ª turma do curso de Robótica, formação destinada ao público mais jovem, para estudantes de 11 
à 16 anos,  um curso de introdução à robótica que utiliza componentes, estrutura e equipamentos LEGO ZOOM para 
ensinar conceitos e aplicações da robótica. O objetivo do curso é despertar o interesse dos alunos pela robótica e pela sua 
aplicação no desenvolvimento de soluções inovadoras para a vida pessoal e profissional.

Já em outubro, inicia um dos cursos mais requisitados ultimamente no CIDICA, o Curso Corte e Costura Básica Industrial, 
formação  que tem objetivo de capacitar os participantes por meio de aulas teóricas e práticas, em operações diversas 
utilizando tecidos planos e malha, com vários tipos de máquinas de costura, atuando sob a supervisão de um especialista, 
seguindo normas legais e procedimentos técnicos de qualidade, de saúde, segurança e preservação ambiental.

Por fim, em novembro, será realizado o curso de Instalação e Manutenção de Ar Condicionado Split, uma formação de 
aperfeiçoamento profissional que visa demonstrar as técnicas para instalação e manutenção de condicionadores de ar 
tipo Split (Hi-Wall) adequando o equipamento com o projeto arquitetônico, seguindo os procedimentos dos fabricantes e 
normas ambientais e de segurança.

Todas estas capacitações já estão com as inscrições disponíveis pelo linktr.ee/cidicacanela , onde constam os links de 
acesso aos formulários de inscrições e todas as informações sobre cada curso.

Dúvidas ou maiores informações podem ser obtidas pelo fone / whats do CIDICA, o 5432825167.
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Social - Por Bethy Schons | @bethyschons

 Clique na foto para ampliar

� Deslumbrante e cheia de charme, Giselle 

Schroiff arrasou no ensaio! qæ

#Poderosa #BelezaRadiante #Inspiração 
#Estilo #GiselleSchroiff #ColunaSocial"

æ @danibatfotografia

� Emoção e adrenalina marcaram o RS 

Bikers Cicloturismo em São Chico! ú Com a 

organização impecável de Cristiano Neguer e 
Tiago Trentin, com o apoio do Prefeito 

Marcos Aguzzolli e o Secretário de Turismo 
Rafael Castelli. O evento de agosto foi um 
sucesso total! Â

#Cicloturismo #RSBikers #SãoChico 
#Aventura #CristianoNeguer

æ Reprodução

� A deslumbrante Raquel Zimmer brilha ainda 

mais sob as lentes talentosas de Nathalia Brito! 

Um ensaio que capturou toda a sua beleza e 
elegância. æ�

#RaquelZimmer #EnsaioFotográfico 
#NathaliaBrito #Beleza

æ @nathaliabritofotografias

¶ A família Assmann em clima de festa! ~ Jairzinho Assmann, 

jogador e dono do time JA, comemora uma vitória emocionante no 
campeonato de futsal da 2ª divisão de Canela! w=

#Campeões #Futsal #FamíliaAssmann #Vitória #JA

æ Reprodução

û Aventuras inesquecíveis nos Lençóis Maranhenses! O grupo da Brilho da 

Serra Turismo está explorando a Rota das Emoções, de São Luís a Fortaleza, 
e curtindo cada momento! ��

#RotaDasEmoções #LençóisMaranhenses #ViagemDosSonhos 
#BrilhoDaSerra

æ Reprodução

Quer sair na Social?  Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808
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Stories - Por Renata Willrich

Idealizadores do Evento Connection Experience Terroirs do Brasil, Marta 
Rossi e Eduardo Zorzanello, lançaram mais uma edição do evento nesta 
quarta-feira, no Palácio dos Festivais e na Rua Coberta, locais que serão 
cenário de cultura, bate-papo e experiências sobre os terroir do Brasil, 
entre eles, os cafés, artesanato, vinhos, queijos... uma rica variedade que 

está sendo representada pelo Brasil todo, de quinta a sábado (29 a 31 de 
agosto) em Gramado.

Crédito: Rafael Cavalli

Andiara Savi, Martin Spellmeier e a pequena Alice, que são de Porto 
Alegre, aproveitaram o final de semana para subir a Serra e escolheram o 
Chalézinho Gramado para o almoço em família.

Clínica Santa Ágata e sexóloga Carmita Abdo em prol da qualidade de 
vida
A oncologista Janaína Brollo e o mastologista Max Kneubil, por meio da 

Clínica Santa Ágata, trazem evento científico à Caxias do Sul com a 
palestra da psiquiatra e sexóloga paulista Carmita Abdo, ocorrida na 
quarta-feira, dia 21. A promoção do Laboratório Eli Lilly do Brasil e a 
parceria com a Clínica possibilitaram a troca de informações essenciais 
sobre qualidade vida relacionada ao binômio câncer e sexualidade e à 
humanização do atendimento a pacientes. Desde 2003, Carmita vem 
sendo responsável pelos estudos mais representativos a respeito de 
sexualidade no Brasil.

Créditos – Leandro Araújo

Está lançado o evento Sabores de Canela, com realização da ACIC e 
ABRASEL.

De 4 a 15 de setembro, em diversos restaurantes da cidade, vai estar 
acontecendo o Festival de Cultura e Gastronomia Sabores de Canela, 
onde cada restaurante irá produzir um prato específico para esse evento 
e estará realizando a venda em cada estabelecimento.

Além da rica gastronomia, o evento contará com atrações artísticas 
guiadas pela profissional Lisi Berti, referência em teatro na região.

Na foto, Lisi com os mascotes do evento, o Chef Canellone a Maria Risoto 
que também irão divulgar o festival em hoteis e parques parceiros.
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Gramadense Fabrício Bertoluci representa RS e 
conquista pódio em sua categoria no Campeonato 
Mundial Wado-Ryu no Japão

Essa foi a terceira viagem do atleta e professor ao país 
oriental, que busca, há mais de 30 anos, o aprimoramento da 
técnica que pratica e ensina no Karatê
O atleta Fabrício Bertoluci, de 37 anos, representou Gramado e o Rio Grande do Sul no Japão e está entre os melhores do 
mundo. O gramadense conquistou a segunda colocação na categoria Jukuren Kata, no 60° Campeonato Nacional Wado-
Ryu e 9° Campeonato Mundial Wado-Ryu.

A competição ocorreu no último final de semana, entre os dias 24 e 25 de agosto, e essa é a terceira vez que ele viaja ao 
Japão. Em todas as idas, o intuito sempre foi o mesmo: aprimorar a técnica e a modalidade Wado Ryu de Karatê, que 
participa.

A primeira fase foi no sábado. Já a segunda fase, quartas de final, semifinal e final no domingo. “A final foi intensa, estava 
muito nervoso, confesso. Porque eu vim com zero expectativas. Eu fui o único estrangeiro a passar das quartas de final, 
então era eu e sete japoneses”, relembra o jovem.

Na categoria que Fabrício participou, Jukuren Kata, participam apenas atletas de 3° Dan para cima – aqueles que possuem 
décadas de treinamento. Na ocasião, apresentaram formas.

O gramadense luta há mais de 30 anos e, no quesito de competições, não costuma participar daquelas de caráter 
esportivo. “O Karatê esportivo valoriza algo diferente do que deveria ser em uma arte marcial, acaba se tornando um 
esporte com pouco contato e valor marcial, e mais um jogo do que uma luta”, explica o professor e atleta.

Expectativas e resultado

“São só professores, mestre, pessoas de alto nível técnico. Como não tinha expectativa, fiz minha primeira apresentação, 
passei. No outro dia, também não esperava passar. Ganhei a primeira. Na semifinal, ganhei, e não esperava, pois é um 
profissional bem conhecido no Japão e que já tinha vencido de outro bastante reconhecido”, pontua o gaúcho.

Na final, enfrentou Koga Sensei. “Ele me recebeu em 2018, treinamos juntos, é uma pessoa que respeito muito. Foi muito 
legal, ele mereceu a vitória”, fala e complementa que quando saiu do tatame, sentiu que perdeu para si próprio. “Cometi 
um erro na sequência. Não foi isso que me custou, pois o Koga já tinha sido melhor que eu, mas ali decretei que já tinha 
perdido porque tinha cometido um erro. Mas saí tão feliz, porque cheguei num nível que não tinha imaginado”.

Abraços, choros e muita comemoração de Fabrício com os amigos no Japão encerraram o segundo lugar no pódio. “Meus 
conhecidos vinham e diziam ‘que pena’, e eu só disse, por que pena? Eu estava feliz da vida, foi maravilhoso, cheguei num 
lugar que nunca imaginei chegar. Pude apresentar um Karatê bom”, conclui.

História no Japão

A ida para o país japonês não é de agora. Em 2018, passou dois meses lá. Com a pandemia de Coronavírus (Covid-19), 
desde 2020, postergou seu retorno do Brasil para o Japão. Já em 2023, ficou um mês e meio e foi convidado a participar 
do Campeonato Nacional Japonês, como aluno de uma escola local.

“Não tive resultados expressivos, contudo com os contatos e amizades que fiz, voltei a participar este ano do Mundial, 
sem grandes expectativas”, revela Fabrício.

Na segunda-feira, dia 1º de setembro, Bertoluci completa 45 dias em que está 12 horas a mais no fuso horário. 
Diariamente, treina seis horas, ou com professores convidados e amigos, ou sozinho. Ainda, duas vezes por semana 
treina no Hombu Dojo, local onde o mestre Honori Otsuka III – neto do criador do estilo e quem lidera o Wado-Ryu no 
mundo – dá aulas. “Alguns momentos de intensidade, outros buscando o refinamento técnico. O treinamento não é 
apenas intensidade que conta, mas a qualidade e atenção ao movimento”, coloca.

Busca por perfeição

Para Fabrício, a segunda colocação também é uma bela lição para os seus alunos, tanto de Gramado, quanto Canela. “Às 
vezes, quando a gente pratica o Karatê no estilo Wado-Ryu, existe uma busca pela perfeição, uma busca por alto nível, por 
execução e apresentação corretas, pelo entendimento correto da técnica. E isso é positivo, mas em alguns momentos 
pode-se colocar uma pressão e a gente se sentir mal quando erra. E tenho alunos que sentem essa pressão e posso dizer 
agora para eles, que estão treinando entre amigos, pessoas que se querem bem, e que fui lá, na frente dos mestres e de 
todas as pessoas e errei, mas não tem que ficar triste por errar, é tentar de novo”, confirma o gramadense.

Retorno ao RS e futuro

Fabrício Bertoluci deve voltar ao Rio Grande do Sul na próxima segunda-feira, dia 1º de setembro. “Se for possível, pois 
está passando um tufão em torno de Tóquio, que pode atrasar”, explica.

Entre os próximos passos previstos para o seu retorno, está a expansão das aulas, com aumento de dias e alunos, para 
divulgar o conhecimento e a arte marcial. “Karatê tem uma versatilidade muito grande, então colocando aulas infantis, 
teen, adulto, vai ser interessante para que as pessoas possam experimentar de diversas formas. É uma arte muito 
interessante”, afirma o professor.

O gramadense dá continuidade ao trabalho de Ademar Cavallin, na Escola Dojinmon, presente em Gramado há mais de 
40 anos e criada pelo mestre Takeo Suzuki, primeiro professor de Karatê do Rio Grande do Sul. Cavallin foi professor de 
Fabrício até 2019, quando faleceu. “É parte da minha história, gosto muito e respeito ele para sempre. Continuar com o 
trabalho dele, no Wado-Ryu é também uma forma de homenagear”, finaliza.

Quem é Fabrício

Fabrício é natural de Gramado. Começou no Karatê aos 5 anos de idade, influenciado pelos programas televisivos e 
desenhos da antiga emissora TV Manchete. Aos 10, precisou interromper os treinamentos e se afastar, devido a um 
câncer. Quando curado, retornou e, próximo aos 20 anos, decidiu que desejava ter o esporte como realização profissional. 
“Estava na faculdade e vi que queria isso para o resto da minha vida. Desde então, nunca mais parei”, conta.

Além do Karatê, formou-se três graduações: em Direito, Fisioterapia e Educação Física, com pós-graduação em 
Fisioterapia Esportiva. Atualmente, trabalha com treinamentos, reabilitação esportiva e como professor da modalidade 
esportiva.

Fabrício é um apaixonado por Karatê e pela modalidade Wado-Ryu. “É uma arte que se encaixa no meu jeito de olhar e 
pensar. Porque existem várias visões sobre o Karatê. Mas no estilo que eu pratico é uma arte complexa, porque é simples 
e difícil de ser visto corretamente. Em competição conseguimos ver muitos bons e maus exemplos da técnica. E essa 
profundidade, justamente pela simplicidade, faz com que seja algo muito gratificante”, pontua o atleta.
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Prefeitura inicia atualização de cadastro para 
isenção de IPTU e taxa de coleta de lixo

A partir do dia 2 de setembro, a Prefeitura de Canela, por meio da Secretaria da Fazenda e Desenvolvimento Econômico, 
dará início ao processo de cadastramento e recadastramento para isenção do Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU) 
e da Taxa de Coleta de Lixo. O benefício é direcionado a aposentados, pensionistas, beneficiários de amparo social, 
pessoas com deficiência física, além de indivíduos diagnosticados com doença grave ou que possuam dependentes nesta 
condição.

Os interessados têm até o dia 31 de outubro de 2024 para comparecer à sede da Prefeitura de Canela, localizada na Rua 
Dona Carlinda, nº 455, Centro, onde poderão protocolar a solicitação de isenção ou descontos que variam entre 10% e 
30%. Para agilizar o atendimento, o requerimento pode ser impresso diretamente do site oficial da 
Prefeitura canela.rs.gov.br e entregue preenchido pessoalmente. O atendimento será realizado de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 11h e das 13h às 16h30. Informações adicionais podem ser obtidas pelo telefone (54) 3282.5149.

Os requisitos e documentos necessários para a solicitação do benefício estão detalhados nos requerimentos específicos, 
disponíveis para download no site da Prefeitura. Todos os solicitantes deverão assinar uma declaração atestando que não 
exercem outra atividade econômica e que não possuem outro imóvel registrado em seu nome.
Essa iniciativa busca oferecer alívio financeiro a grupos vulneráveis, incentivando a regularização e atualização cadastral 
dos contribuintes de Canela, além de fortalecer a justiça fiscal no município.
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Escola Neusa Mari Pacheco destaca benefícios da 
natação e justifica início tardio das aulas em 2024

A Escola Neusa Mari Pacheco – CIEP, situada no bairro Canelinha, em Canela, RS, é conhecida por ser a única escola de 
tempo integral no estado que oferece natação em seu currículo. Esta prática, que é estendida a todos os alunos e à 
comunidade interessada, não só promove a saúde física e mental, mas também fortalece a conexão entre a escola e a 
sociedade local.

A natação é amplamente reconhecida como uma atividade completa, capaz de trabalhar todos os principais grupos 
musculares, melhorar a força, resistência e flexibilidade, além de ser um exercício cardiovascular que beneficia o coração 
e a circulação sanguínea. Para aqueles que buscam a perda de peso, a natação se destaca como uma das opções mais 
eficazes e acessíveis. Esses benefícios tornam essa prática uma ferramenta valiosa para a formação integral dos 
estudantes e o bem-estar da comunidade.

Entretanto, a manutenção de uma piscina exige investimentos significativos, como o uso de produtos químicos para o 
tratamento da água e a compra de gás para o aquecimento, uma vez que os painéis solares instalados na escola não são 
suficientes para manter a água em temperatura adequada durante todo o ano. Além disso, a inspeção e o 
monitoramento constantes dos equipamentos, como bombas e aquecedores, são essenciais para garantir o 
funcionamento seguro e eficiente da piscina.

Em 2024, as aulas de natação na Escola Neusa Mari Pacheco começaram apenas em junho devido a um processo 
burocrático que atrasou a liberação de recursos necessários para o funcionamento da piscina. Todos os anos, no início do 
período letivo, a escola enfrenta esse desafio, o que pode levar a atrasos na oferta das aulas. Mesmo diante dessas 
dificuldades, a escola não mede esforços para manter a prática de natação ativa, contando com o apoio da comunidade 
em diversas ocasiões para superar esses obstáculos.

A piscina semiolímpica da escola, que foi construída há 25 anos com a ajuda da comunidade, é um símbolo de dedicação 
e esforço coletivo. A escola reforça a importância de políticas públicas que valorizem o esporte e a educação, incentivando 
iniciativas que possam garantir a continuidade e expansão de atividades como a natação, que tanto contribuem para o 
desenvolvimento físico e mental dos estudantes.

Essa iniciativa não apenas promove a saúde e o bem-estar, mas também fortalece o espírito de comunidade, mostrando 
que, com o apoio certo, é possível superar dificuldades e garantir que a educação e o esporte continuem a ser prioridades 
em Canela e em todo o Brasil.
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Atletas de São Chico vão competir Copa Brasil de 
Kickboxing representando o Rio Grande do Sul

Grupo busca patrocínio para o evento que ocorre em Cascavel, 
Paraná de 10 a 13 de outubro
Junior Couto (29), Endrius Klippel (20), Pedro Keiser (14), Patrick Nunes (24) e Pietro Marques (14) são os cinco atletas de 
São Francisco de Paula que representarão o Rio Grande do Sul na Copa Brasil de Kickboxing, que acontece de 10 a 13 de 
outubro em Cascavel. O grupo, que coleciona dezenas de vitórias e alguns cinturões, é comandado pelo Mestre Júnior 
Couto, professor do Centro de Treinamento Predadores do Ringue, que atualmente conta com 75 alunos em treinamento. 
Outros 200 já passaram pelos tatames da Serra Gaúcha.

Agora, o grupo busca patrocínio para conseguir seguir para o campeonato nacional, representando o nosso Estado. Os 
custos envolvem transporte, diárias e alimentação. “Nosso grupo conseguiu um grande destaque na seletiva estadual, o 
que nos permite levar 5 atletas para o nacional. É um feito muito grande para São Francisco de Paula e também para o 
nosso Centro de Treinamento, que atende, atualmente, cerca de 75 alunos, entre crianças, adolescentes e adultos”, 
contou Júnior Couto. —

Texto e foto: Carolina Andriola
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BLOG DA TV MENORAH

NÃO É SÓ PARA OS 
NECESSITADOSwww.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah  
Certa vez, uma senhora saiu a evangelizar e a contar o que Deus havia feito em sua casa e em sua vida. Em uma ocasião, foi falar com um rapaz e 
perguntou se ele gostaria de conhecer o Senhor Jesus e aceitá-Lo como Senhor e Salvador de sua vida. O rapaz foi logo dizendo: “minha senhora, porque a 
senhora acha que eu preciso de Cristo? Eu não estou doente, nem endividado, não estou falido, não estou em depressão, não sou viciado, enfim eu estou 
sentindo-me muito bem e depois eu ainda sou tão jovem e eu ainda preciso aproveitar bem a vida. Fale de Jesus para aquele vovô, ali sentado, ele sim 
talvez esteja precisando muito dessa sua religião”.

A senhora perplexa, fitando bem o rapaz, disse: “meu jovem, eu não estou lhe oferecendo um plano de saúde, nem tampouco um empréstimo bancário e, 
de maneira nenhuma, estou oferecendo-lhe uma religião. Nenhuma dessas coisas me ajudaram no passado, porque eu tinha tudo isso e mesmo assim fui 

parar no fundo do poço. E, quanto ao vovô ali, já falei de Jesus a ele há alguns dias e seu arrependimento é o de não ter conhecido Jesus Cristo mais cedo. 
Diz ele que teria menos coisas a se lamentar. Meu jovem, você não precisa de Jesus só porque ele cura, dá paz, prosperidade e sabedoria, mas, porque ele 
é o Único caminho para levá-lo de volta ao Pai”. Jesus disse: “Eu sou o caminho, e a verdade, e a vida; ninguém vem ao Pai senão por mim” (João 14:6).

A maioria das pessoas hoje no mundo pensa assim. Acham que Jesus só é útil para quem está com sua vida estraçalhada. Mas, não é verdade. Jesus é a 
vida! Todos precisamos buscar o Senhor, precisamos buscar essa vida. É dessa forma que obtemos a reconciliação com Deus. Aqueles que ainda não 
fizeram uma aliança com Cristo Jesus, ainda não têm vida, ainda estão mortos em seus delitos e em seus pecados. Jesus disse: “O ladrão vem somente 
para roubar, matar e destruir; eu vim para que tenham vida e a tenham em abundância” (João 10:10). Temos de parar de ver as coisas pelo lado inverso. 
Temos de acordar para a verdade. Assim como o peixe precisa da água para viver, o homem precisa de Cristo para ter vida.

Chegue perto de Deus agora. Faça essa oração em voz alta, medite, leve luz para sua casa e sua família!

Oração Novo Nascimento

Amado Pai Celestial, em nome do Senhor Jesus Cristo, chego a Ti, pela fé, e neste momento confesso que sou um pecador e careço da Tua glória, eu me 
arrependo da minha vida de pecados em que estive rejeitando a Tua graça e peço-Te misericórdia e pelo Sangue de Jesus recebo o Teu perdão.

Eu abro o meu coração e Te convido a fazer em mim morada permanente, eu declaro que Te aceito como único Senhor e Salvador da minha vida. Senhor, 
integra-me, hoje, no Corpo de Cristo e escreve o meu nome no livro da vida. Eu Te agradeço e Te louvo em nome do Senhor Jesus Cristo.

Amém.

Acompanhe a programação online da RÁDIO MENORAH, no programa O SAL DA TERRA direto de Canela/RS, de segunda a sexta, das 13h às 14h 
ao vivo, pelo Facebook @programaosaldaterra1
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Cursos de Qualificação e Aperfeiçoamento
Gestão 360º para Micro e Pequenas Empresas
EaD síncrona
3, 5, 10, 12, 17, 19, 24, 26 de setembro; 1º, 3, 8, 10, 15, 17 e 22 de outubro
Terça e quinta-feira, das 19h às 22h

Tratamento de Doenças Crônicas
EaD síncrona
6 de setembro
Sexta-feira, das 18h às 22h

Dietas Plant-Based: Futuro da Preservação e do Tratamento de Doenças Crônicas?
EaD síncrona
6 de setembro
Sexta-feira, das 18h às 22h

OFICINAS DO UCS SÊNIOR – MATRÍCULAS CONTÍNUAS

Dança Como Forma de Manter o 
Corpo Ativo
Presencial 
Quartas-feiras, das 14h às 15h30 
Ministrante: Rodrigo Machado de Vargas

Vida em Movimento
Presencial
Segundas-feiras, das 17h às 
18h30
Ministrante: Marina Susin Siota

Escrevendo Narrativas 
Breves
EAD Síncrona 
Segundas-feiras, das 14h às 16h 
Ministrante: Maria Isabel Porazza 
Mendes

Cérebro Ativo
Presencial
De 6/8 a 10/12
Terças-feiras, das 14h às 16h
Ministrante: Marina Susin Siota

Coral UCS Sênior 
Presencial 
Horário: Quartas-feiras, das 14h às 
16h Ministrante: Giovanna Basei 
Meneguzzo

Fotografia Digital 
Presencial 
Quintas-feiras, das 14h às 16h
Ministrante: João Mendes Neto

PÓS-GRADUAÇÃO

Especialização e MBA em Gestão Estratégica de Pessoas
Presencial digital-síncrono
Setembro de 2024 a setembro de 2025.

Gestão de Empreendimentos Turísticos - 4ª edição
Presencial digital-síncrono
Outubro de 2024 a maio de 2025.
Segundas e terças-feiras, das 19h30 às 22h30
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APAE Canela – Semana da Pessoa com 
Apresentações emocionam na Semana Especial 
2024

Celebrada no Brasil inteiro, a Semana da Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla, em 2024 com a temática “Nossa 
História: quem somos e o que fazemos”, é uma semana dedicada especialmente à conscientização e promoção da 
inclusão social, combatendo o preconceito e a discriminação contra as pessoas com deficiência. A campanha ocorre 
anualmente entre os dias 21 e 28 de agosto e já tem mais de 60 anos de história.

Merece destaque aqui em Canela, o Sábado Especial D+, que aconteceu no último dia 24, onde a comunidade esteve 
presente em grande número para aplaudir as apresentações que contavam com a atuação dos assistidos pela instituição, 
familiares e Amigos da APAE.

O espetáculo “Humano”, com números independentes que se entrelaçavam na encenação, abriu a tarde com abordagem 
sobre as emoções, um constante desafio de todos os envolvidos e de todos os assistidos, pois cada um deles possui 
formas próprias de se expressar. No final da apresentação esses importantes atores passaram a ser expectadores. Qual 
será o sentimento que tomou conta de todos? Será que a plateia se sentiu preenchida por todos aqueles sentimentos que 
exalavam de cada um?

Não menos importante, em seguida, houve a participação especial dos Amigos da Apae: Escola Sonarte, Grupo de Danças 
da Escola Municipal Santa Terezinha, Tenda de Isis, Bonecos da Montanha com Histórias do Carlão. O Grupo de Dança das 
mães “Festejando a Vida” se apresentou com duas danças, finalizando com a Charanga da Apae em uma grande festa.

Com a coordenação dos profissionais da Apae, durante os ensaios todos atores foram transportados para um mundo 
mágico e cada um com suas especificidades conseguiu participar das apresentações de maneiras diferentes. Dentro de 
suas diversas capacidades, ajudaram também na montagem das cenas e na decoração do espaço onde ocorreu o evento.

Luciano Perottoni, Presidente da Apae, falou sobre o empenho de toda a equipe no planejamento das apresentações e 
das atividades e ressaltou a especial participação das famílias tanto para levar os alunos aos ensaios, quanto na presença 
na data do evento. “O engajamento das famílias foi de grande importância para o sucesso do evento. É gratificante fazer 
parte desse momento tão lindo na vida deles”, salientou Perottoni.

Além das apresentações, os presentes puderam apreciar a exposição dos trabalhos produzidos por eles nas oficinas 
artísticas. A Semana Especial é um convite à reflexão e também o momento ideal para mostrar as conquistas alcançadas. 
Mas inúmeros desafios são enfrentados no dia a dia. A luta é diária, a busca por um ambiente mais justo e igualitário é 
uma prática constante e ainda existe um longo caminho a ser percorrido até a grande transformação acontecer, 
garantindo que as pessoas com deficiência tenham pleno acesso a todos os seus direitos.
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Debates Folha marcam início da campanha eleitoral de Canela

Realizamos dois grandes eventos neste início de campanha eleitoral, os debates entre os candidatos a prefeito e os 
candidatos a vice-prefeito de Canela. Com o apoio inestimável da UCS, através do Campus de Canela, proporcionamos 
visibilidade aos candidatos e um espaço valioso para que eles pudessem se expressar e mostrar suas ideias.

Sabemos, em razão da repercussão e das visualizações dos dois programas, que estes foram os maiores atos destes 
primeiros 15 dias de campanha, mais até que os lançamentos oficias das candidaturas, uma vez que estes contaram com 
filiados e militantes e, nos debates, toda a comunidade pode conferir o desempenho dos candidatos.

Setembro será destinado às entrevistas individuais

Como diria Tim Maia, quando setembro chegar (vulgo “depois de amanhã), iniciaremos as entrevistas individuais, aqui no 
Estúdio Folha. Este humilde colunista que vos escreve será o responsável pela condução dos programas, os quais serão 
divididos em dois blocos, um para a apresentação de propostas e outro para perguntas diretas.

Neste segundo bloco, os candidatos não terão vida fácil, serão questionados sobre os pontos mais polêmicos das 
candidaturas, coisa que até aqui não aconteceu publicamente em Canela.

Porque é primavera!

Já será primavera quando realizaremos o último e derradeiro debate entre os candidatos, será na última semana de 
setembro. Nossa ideia é termos o equilíbrio de espaço para todas as candidaturas.

Cada detalhe importa, mas, calma Calabresos!

Convivemos, nas primeiras semanas de campanha, com o nervosismo de algumas coordenações de campanha, aqui em 
Canela. Pessoal de espírito armado, meio que buscando um embate.

Vale dizer que nós, da Folha, somos um meio de comunicação. Um MEIO. Nossos leitores são o final deste fio de 
informação.

Sabemos que numa eleição curta, a qual parece que está tecnicamente empatada, cada detalhe importa, mas, para os 
ânimos mais exaltados, vale lembrar que, antes de algumas pessoas estarem morando em Canela ou mesmo pensarem 
em ser candidatos, já estávamos por aqui, fazendo o que fazemos hoje, levando notícia com credibilidade, na vanguarda 
do jornalismo regional.

Hoje, nada mudou, a gente pauta, a gente sai na frente, a gente mostra o que dá certo e a turma vem na mesma batida. 
Então, calma Calabresos, quando um não quer, dois não brigam. Pensem que se o candidato eleito é um empregado do 
povo, nós, imprensa e eleitores, somos o RH. Ficar nervoso é pior!
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Vai polarizar?

Não temos nenhuma pesquisa registrada no TE, o que nos impede de divulgar qualquer estatística sobre a campanha em 
Canela. Sabemos que os partidos estão fazendo pesquisas. Essa semana mesmo tinha uma em curso, com 
entrevistadores no centro da cidade (aliás, sempre que fazem uma pesquisa em Canela, alguém da Folha é entrevistado, 
estamos sempre no lugar errado, na hora errada! Ou será o contrário?)

De qualquer forma, nota-se uma tendência à polarização entre as candidaturas de Gilberto Cezar/Tolão e Marcelo 
Savi/Luciano. O que é uma pena, em um pleito com cinco candidaturas. Aliás, há tempos Canela não tinha tantas opções 
para o eleitor, principalmente para a Câmara de Vereadores.

Mas, voltando à polarização, o que se nota é um desempenho muito parecido das duas principais candidaturas. Na 
humilde opinião deste colunista, se não tivermos fato novo até o início de outubro seguiremos assim, paleta por empate, 
até o fatídico dia 6.

Pautas que dominaram o debate focaram no centro da cidade

Levando em consideração os debates dos candidatos, tanto de vice quanto de prefeito, nota-se que as pautas que 
dominaram tinham a ver com o Centro da cidade. Uma ou outra questão falou de interior ou bairros. HCC, Rodoviária, 
Praça João Corrêa, Casa de Pedra, Teatrão, Centro de Feiras, entorno da Catedral e incremento do turismo. Tudo com 
relação à zona central.

Mas porque os bairros não tiveram destaque? Na minha visão, são três fatores. O primeiro é que este segundo governo 
Constantino foi melhor nos bairros, com diversas obras beneficiando a periferia. Assim, com os bairros mais dotados de 
infraestrutura, fica difícil levar este assunto para o debate eleitoral.

O segundo é de que as candidaturas ditas de oposição, querendo ou não, tem mais simpatizantes e militantes do centro 
da cidade. Assim, estes temas acabam sendo explorados com mais frequência.

Basta ver quantos vídeos de candidatos já foram gravados em frente à Catedral, no Parque do Palácio, no Centro de Feiras 
e assim por diante. Isso tem a ver com quem se manifesta, também nas redes sociais, que a maioria pertence ao time que 
na teoria é oposição.

O último fator, este na minha opinião, o mais importante, é o conhecimento sobre os bairros, que nitidamente é superior 
na candidatura de Marcelo/Luciano. Debater sobre assunto que o concorrente domina nunca é uma boa.

Polarização bairro – centro?

Não deveria ser, Canela é uma só, o bairro depende do centro para garantir o pão nosso de cada dia, o centro precisa do 
bairro, que é o braço forte de nossos serviços.

Mas, ao que se vê, teremos uma polarização bairro X centro, muito por culpa de alguns argumentos eleitorais. Quem terá 
maior quantidade de votos?
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Publicações Legais

Licença de Instalação de Ampliação
INCORPORADORA NOVALTERNATIVA LTDA

CNPJ: 94.401.395/0001-88

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Trânsito e Urbanismo de Canela, Licença de Instalação de Ampliação 
para atividade de Hospital, a ser construído na Av Don Luis Guanella, Bairro São José, Canela/RS.

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa Técnica de Consultoria Ambiental

SÚMULA DOS EDITAIS DE LICITAÇÃO

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publicação do seguinte edital:

EDITAL DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICO 07/2024 – Contratação de empresa especializada em execução de obra de drenagem urbana na 
região da Rua Antônio Zini, com fornecimento de materiais e mão de obra.

Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações poderão ser obtidas no Departamento de Licitações e Compras, na 
Rua Dona Carlinda, 455, Canela/RS, através do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou 
pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 28 de Agosto de 2024

Constantino Orsolin
Prefeito Municipal

RENOVAÇÃO LICENÇA DE OPERAÇÃO
WISH S/A

CNPJ nº 07.687.928/0014-50

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Gramado, a Renovação da Licença de Operação – LO nº 021/2021 – 
SMMA. para a atividade de HOTEL / POUSADA - CODRAM 5110,00, localizado na Avenida das Hortênsias, nº 1480 - Bairro Centro - Gramado – 
RS, CEP 95670-138.

Zago Assessoria Jurídica e Consultoria Ambiental
Av. Osvaldo Aranha, 450, sala 06, Centro, Canela-RS

(54) 3278-1506 / (54) 9 9110-0533

E-mail: zagoconsultoriaambiental@gmail.com
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